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西東京市議会議員 田村ひろゆき

2018年12月初当選。無所属2期目。1978年7月西東

京市向台町生まれ。向ヶ丘幼、上向台小、田無一

中、中央大学杉並高、中央大学法学部政治学科卒。

元旅行会社社員、武蔵野大学職員、衆院議員秘書。

議員インターンシップの運営を柱に若者の政治参

加を進める活動に20年以上関わってきました。

ＳＮＳに力を入れ、地元情報や市議会の最新情報

をほぼ毎日発信中。ぜひフォローしてください。

徹底した情報公開・市政をもっとわかりやすく。

市政報告かわら版は、議会翌月の1・4・7・10月発行予定です。

@tamurahiroyuki.nishitokyo

２月２日投開票の市長選挙を控え、12月議会では池澤市政４年間の評価を問う
質問が多くありました。私の「自身で点数をつけるとしたら」という質問に対
し、「この４年間の様々な課題について、やるべきことはすべてやり切った」と
市長は答弁しましたが、そこまで言い切れるでしょうか。

例えば、子どもがど真ん中のまちづくり。考え方は決して否定しませんが、現
場に十分浸透しているのかと言えば、まだまだ課題があると思います。

一般質問で市長に問う

市長の４年間「やるべきことはやり切った」!?01

■西東京市民文化プラザがオープン

旧市民会館跡地に新施設「ONE FOR 
ALL西東京」が誕生。４階と１階の一
部が公共施設「西東京市民文化プラ
ザ」となります。他のフロアには健
診センターや透析クリニックなどが
入ります。
12月11日の
一般利用開
始に先立ち
内覧会や竣
工祝賀会が
行われ、私
も参加しま
した。

学校給食に異物混入 再発防止の取組は02

子どもの意見を聞くことに関して手引きを作成し、庁内で研修を行ったそ
うです。しかし、公園遊具の更新に際して行われた意見聴取では、子どもの
声を本気で聴こうとしているのか？と疑う状況がありました。

10月から市内７つの公園で遊具等の更新にあたり、複数の選択肢の中から
選ぶという形で意見聴取が行われました。その試みは前向きに捉えますが、
漢字ばかりでイラストもない１枚の掲示があるだけで、ＱＲコードを読み
取らないと回答できない、およそ子ども向けとは言えないものでした。

むくのき公園と谷戸せせらぎ公園で、ふりがなやイラストの入ったわかり
やすい掲示が追加され、児童館と連携した説明会も開かれるなど一定の改
善がなされましたが、なぜ最初からできなかったのかと残念に思います。

安全で安心して食べられる学校給食を揺るがす重大な事態が10月に立て続け
に起こりました。中学校の給食で「いが栗揚げ」に野菜切機の刃が欠けて混
入した事案、小学校の給食で「かぼちゃのサラダ」にマヨネーズ容器の一部
(プラスチック片)が混入した事案です。児童生徒が口に含んだものの、怪我
はなかったのは不幸中の幸いですが、一歩間違えれば大事故でした。

再発防止に向けた今後の対応として、①調理機器の安全点検の徹底、②異物
混入対応マニュアルの整備、③再発防止に向けた対策委員会の設置の３点が
挙げられていますが、現場で働く調理員の環境改善についても訴えました。

また、この事案では新聞報道が先行し、それを後追いするように市がＨＰで
公表する形になってしまったのも大変残念です。当初段階で適切な形の第一
報を出すべきではなかったかと考えます。

本気で子どもの声を聴く気があるか？

故障中の紙が貼られたターザンロープ



平和(へいわ)についてかんがえてみよう

議会報告会(田村ひろゆきの議会トーク) 田無＆保谷にて開催

以下の日程で開催します。田無の会場はJ:COMコール田無から西東京市民文化プラザ
に今回から変更します。事前申し込みは不要です。直接会場にお越しください。

①1月18日(土) 15時00分～16時30分 ＠西東京市民文化プラザ4階 会議室1

②1月19日(日) 10時30分～12時00分 ＠タクトホームこもれびGRAFAREホール1階会議室

編集後記
池澤市長はリーダーに求め
られる能力として「決断と
責任」と答弁。私は加えて
「発信力」を求めたい。市
の取組の発信、国や都に言
うべきことをしっかりと言
うことも大事です。市長選、
市議補選に行きましょう。

活動報告
10月から12月にかけての
田村ひろゆきの活動をご紹介

市民スポーツまつり こそだてフェスタ 被爆アオギリ二世植樹式 保谷小学校150周年 西東京市民まつり 複合化された小学校を視察

おとなのかたへ：西東京市では平和事業に力を入れています。２月22日(土)に日本被団協の代表
委員・田中煕巳さんの講演会を文華女子高校で開催予定です。詳細は市報・ＨＰ等で確認を。

平和ってなんだろう？戦争(せんそう)ってなんだろう？かんがえたことはあり
ますか。10月(がつ)にひらかれた「子(こ)ども・若者(わかもの)平和(へいわ)ワーク
ショップ」では、小学生(しょうがくせい)や中学生(ちゅうがくせい)が参加(さんか)して、
平和のために自分(じぶん)たちにはなにができるかをはなしあいました。
2024年(ねん)のノーベル平和賞(へいわしょう)を、被爆者(ひばくしゃ)の団体(だんた

い)である日本被団協(にほんひだんきょう)が受賞(じゅしょう)したニュースをみまし
たか。日本に原子爆弾(げんしばくだん)がおとされてから2025年で80年にな
ります。被爆者から直接(ちょくせつ)話(はなし)がきけるのはいまのうちです。ぜ
ひいちど話をきいてみてください。

ＨＰ・ＳＮＳでも発信中！

事業用地の取得率は約87％となりました。今後は、
2028(令和10)年３月末の事業期間内の完了に向け、
残りの事業用地の取得や、整備工事に向けた設計
業務等の準備を行うことになっています。

取得済の事業用地にはモミの木が配置され、12月
23日からの３日間でクリスマスマーケットが開催。
用地の一角には都立田無工科高校生徒が製作した
ベンチが設置されるなど、整備後のイメージが持
てるよう工夫されています。

完成後は、はなバス、タクシー、一般の乗用車等の乗降が北口から南口に移る
ことが想定され、利便性の向上、駅東側踏切の渋滞緩和にも期待しています。

こども
かわらばん

どうなる田無三中の建て替え、複合化04
■投票所での名前の読み上げ
次の選挙からやめます

投票所で名前を呼ばれたくない人
への対応として、都知事選から投
票所入場整理券の下部にチェック
欄が設けられましたが、10月の
衆院選でこれを見落とす事例が７
件あったことが判明。今後は、投
票所入場整理券の氏名を指さしな
がら、「ご本人様でお間違いない
ですね」などの声かけによる本人
確認を行うことになりました。

1961(昭和36)年に建築された田無三中は築60年を超え、建て替えが計画されて
います。温水プールを整備し地域利用も想定するといった案もあります。

市では「学校を核としたまちづくり」を進めていて、学区域内にある他の公共施
設との複合化についても検討を進めています。庁内では、田無町市民集会所、芝
久保第二市民集会所、西原北児童館、けやき保育園(地域子育て支援センター)、
西原町地域包括支援センター等を「複合化する施設・機能」と整理したとのこ
とですが、複合化するとなればその施設利用者にも大きな影響がありますので、
各施設利用者に丁寧に意見を聞いていくことを求めています。

田無駅南口交通広場はいつできるのか03 ■ＰＦＡＳに関する２件の陳情

①検査及び対策を求める陳情
→賛成多数で採択
賛成…立憲、共産、維新・国民、
ネット、無所属 反対…自民、公明
②汚染実態の把握を求める陳情
→賛成全員で採択

市独自の井戸水検査を求める点は
共通しており、①は加えて暫定基
準を上回った場合の浄水対策、国
や都に血液検査を求めるものでし
た。委員会では①は可否同数とな
り委員長裁決で不採択でしたが、
本会議で結果が逆転しました。


